

Los médicos del Hospital Provincial han sido destituidos

Ha celebrado este mediodía la Diputación Provincial la sesión que tan esperada era por tener que tratarse en ella del expediente instruido por el diputado señor Ribes en comprobación de ciertas negligencias y faltas de los médicos del Hospital Provincial.

La sesión ha sido muy laboriosa y rica en incidentes... según se asegura. Se ha celebrado a puerta cerrada y no nos es dado dar una referencia minuciosa y fidedigna de lo ocurrido. Suponemos que alguna nota oficiosa explicativa de la sesión, se enviará a la prensa para que la opinión se oriente y conozca la realidad de los hechos que han llevado a los diputados a adoptar una tan grave resolución como la adoptada.

Porque según nuestras referencias, se ha acordado la cesantía de todos los médicos de la Beneficencia Provincial a excepción hecha del doctor don José Gadea Beneyto y del director del Manicomio de Elda señor López Mora.

Como tan importantes servicios como los que los médicos del Hospital Provincial prestan no pueden quedar abandonados, se ha notificado el caso al señor inspector de Sanidad para que ordene el servicio de médicos que accidentalmente cubran estas plazas, hasta que tomadas las medidas precisas se vuelva de nuevo a la normalidad.

Cosa que no debe hacerse esperar mucho para bien de todos.

Aunque hoy no se ha exteriorizado la actitud de algunos diputados no conformes con el acuerdo, es posible que en la semana entrante, se hagan públicos os diferentes criterios.

La escuadrilla "Atlántida"

Madrid (Teléfono).—En la Presidencia facilitaron la siguiente nota: «Noticias recibidas por último correo de Fernando Póo, amplan los detalles de la llegada a aquellas islas de la patrulla "Atlántida", con la entusiasta y clamorosa acogida dispensada a nuestros intrépidos aviadores por los habitantes de aquellas regiones, tanto europeos, nacionales y extranjeros como indígenas.

El gobernador aprovechó la oportunidad de realizar a bordo un vuelo de varias horas sobre el extremo litoral de la mencionada isla.

Reconoció de este rápido modo el terreno en cuyo recorrido hubieron invertido de otra manera varios meses.

Igualmente se conocen noticias del nuevo viaje al Continente del general señor Núñez Prado. En Bata pudo apreciar los adelantos en los trabajos llevados a cabo en los caminos de Elobel, y desembarcó luego en Kobo, después de recorrer a pie aquellos alrededores.

Efectuó también otro vuelo de estudio con miras principalmente a la elección de un lugar apropiado para capitalidad del distrito.

En las inmediaciones de la Isla Ibelo se inició el desbosque en gran extensión con el fin de apreciar convenientemente el terreno antes de fijar definitivamente el punto más adecuado en los parajes citados, cuyas condiciones de higiene y salubridad sean susceptibles de mejorar por ofrecer abundantes aguas potables y contar además con un magnífico puerto natural utilizable para buques de gran calado.

Un barco de peregrinos se vá a pique

Como (Radio).—Frente a este puerto se fué a pique un buque a cuyo bordo viajaban setecientos peregrinos.

El pánico fué enorme y aunque se prestó urgente auxilio uno de los pasajeros se ahogó y resultaron heridos más de ciento de ellos treinta de gravedad. Ha sido detenido el capitán del vapor.

Un robo a un tren correo

Roma (Radio).—En la línea férrea de Turin a Brindisi fué robado un tren cuyo departamento de Correos fué desvaliado.

Los sacos de certificados fueron deshechos robándose dinero por enorme cantidad.

Una saca que contenía diez mil dólares procedentes de Oriente para un Banco inglés fué hallado intacto.

Los ladrones no han sido descubiertos. Parece que hay complicado un empleado de Correos.

Los sucesos de Nicaragua

Londres (Radio).—Empeoran los sucesos de Nicaragua que se complican por momentos.

El triunfo de los liberales continúa inquietando al Gobierno norteamericano. Se han iniciado gestiones de paz.

Sacasa acepta retirarse, siempre que lo haga Díaz y se convoquen elecciones para elegir un Gobierno estable.

Dos noticias diplomáticas

Madrid (Teléfono).—Se ha agravado considerablemente el ex ministro don Rafael Gasset.

Esta mañana los médicos tenían un lunesto desenlace de un momento a otro.

CONCIERTO PÚBLICO

Dará mañana a las once y media en la Explanada la Banda Municipal un concierto con arreglo al siguiente programa:

- «Cataluña», marcha.—Lamote.
- «Goyescas», intermedio.—Granados.
- «La Arlesien», suit.—Bizet.
- «Rienzi», obertura.—Wagner.
- «Los Payasos», selección.—Leoncavallo.
- «Beni Llama», marcha.—Torregrosa.

Las cigarreras alicantinas aspiran a que desaparezca el destajo en la labor de la fábrica

Y el señor Chacón estima que la crisis de trabajo se debe a la mala producción

Las cigarreras alicantinas quieren tener salario. Lo quieren tener también los obreros de la fábrica. Hasta ahora el personal obrero que trabaja en aquella casa, prestaba su labor a destajo. Y esto tiene, en la mayoría de los casos, un peligro. Si no hay una dirección o intervención técnica que vigile la producción pero, de una manera justa y razonable, la labor ha de salir mal de ese destajo.

Ayer noche, en la Casa del Pueblo, convocados por los elementos de la Federación Tabaquera, se reunieron obreros y cigarreras pertenecientes a esta fábrica de tabacos.

El local presentaba un aspecto de concurrencia enorme. En las sillas y bancos, había aposentadas varias centenas de cigarreras. Predominaban las viejas cigarreras de la fábrica alicantina. Y era digno de atención, ver a aquellas pobrecitas mujeres que toda su vida la han pasando luchando en el trabajo, con la cabeza llena de nieve y con sus moños recogidos con tres horquillas, por que, ¡ay! los años y el trabajo, se llevaron aquellas matas de cabello hermosas que fueron la admiración de una generación que se fué, congregarse allí para que se las atendiera y se las mirara un poco en su ancianidad.

Piden las cigarreras alicantinas que se les fije un salario. Hoy la compañía solo concede una cantidad fija de dos pesetas. Y después, según la labor que efectúe la operaria, así está la remuneración.

El señor Santana habló del éxito reciente de la federación conquistando la readmisión del personal que había sido despedido en distintas fábricas de España. Consideró que esto constituía un triunfo muy estimable y lo significaba como justa satisfacción del personal todo.

Después analizó las mejoras conseguidas en otro orden. Reglamentación del trabajo:

Cinco puntos les fueron concedidos pero; algo separados de lo que habían solicitado.

Se ajustaban, desde luego, en parte, al de las peticiones que tenían hechas.

Siguió el señor Chacón de la representación de Madrid aportando una cantidad de detalles sorprendentes que revelaban bien claro el estudio que había hecho del problema.

La crisis de trabajo que existe en las fábricas estimaba él que obedece a causas que bien pudieran concretarse en la falta de unidad en el mando. Sus palabras producen buena impresión en la vida.

El señor Chacón demuestra que la producción que se hace en las fábricas de España no responde a las necesida-

Breves noticias extranjeras

Londres (Radio).—Telegrafían de Jerusalén que el capitán Mario y Carlos Oliver, que daban la vuelta al mundo en motocicleta, han desaparecido.

Salieron de Suez el día 7 de enero y hace varios días debieron llegar a Jerusalén.

Se teme que hayan desaparecido en el desierto de Sinaí.

Moscou (Radio).—El dictador de Rusia, Starlick, sufre un cáncer. Su estado inspira cierta inquietud.

París (Radio).—Una tormenta causó grandes daños en Sabine. El número de muertos producidos se eleva a diez.

París (Radio).—En Normandía se produjo un terremoto que causó grandes daños pero no produjo víctimas.

Clemon-Ferraut (Radio).—En Domaizé se ha encontrado a cinco gatos que roían el cadáver de su amo, M. Mercier, fallecido hace diez días.

París (Radio).—El Consejo de ministros aplazó lo concerniente a la extradición de Ascató, Dnruiti y Jover los que trataron de atentar contra la vida del Rey de España, hasta que la Cámara decida sobre el proyecto de ley ya aprobado por el Senado sobre extradiciones.

Nueva York (Radio).—Un terrible ciclón que devastó las provincias de California y Arizona, acompañado de fuertes aguaceros.

El número de muertos asciende hasta ahora a y cuarenta y dos.

La región de los Angeles ha sido una de las más castigadas.

En las inmediaciones de dicha provincia se derrumbó un puente al paso de un tren, ignorándose el número de víctimas.

des del consumo. La labor es floja, endeble, mala, en una palabra.

Si con toda esta crisis que se advierte la compañía intenta ahora abrir dos nuevas fábricas, la de Málaga y la de Tarragona, entonces se acentuará de una manera más fuerte la situación.

Estima preciso que la compañía mejore la producción. Hoy los tabacos canarios hacen una competencia formidable a la labor que se hace en la península. Cita el caso reciente de haberse dado a la venta en los estancos de Madrid doscientos mil cigarrillos canarios mientras que de la producción peninsular solo se dieron diez mil.

Esto demuestra, también, que el público tiene una mayor preferencia por aquellos tabacos. Realmente, estos tabacos están muy bien hechos y la presentación responde perfectamente al cigarrillo. En cambio, en las labores peninsulares: Cigarrillos malos de confección, torcidos y, a veces, con el contenido, hay que decirlo señores, lleno de basuras. ¿Pero por qué? Porque en las fábricas se trabaja sin higiene, sin condiciones y no es posible exigir al personal lo que no está en sus medios de actuación.

Los tabacos canarios se abren paso en el mundo. Yo no soy un propagandista—continúa el orador—de los canarios pero no dejo de ver la realidad.

En Barcelona, en Madrid y en las grandes capitales, los industriales de las islas tienen representantes y éstos realizan en todas partes una campaña de propaganda, fuerte. Ellos mismos se entienden con los estancieros y logran interesarlos en la intensificación de las ventas de los productos que representan.

Y así ocurre, que la producción peninsular se merma, baja y se traduce en esta dolorosa crisis de trabajo que padecemos.

La compañía tiene almacenados aún, 22 millones de tabacos, procedentes de los tiempos aquellos en que el señor Bastos era director de la empresa. El tabaco importado de Argelia, el del Brasil, etc. fué para la producción española un golpe fuerte.

Todos aquellos errores cometidos en una época en que todo era esplendor y ganancia los estamos sufriendo ahora.

Yo considero que la base esencial para aminorar esta crisis está en que la compañía unifique la dirección del trabajo. Los equipos deben estar perfectamente articulados para que la labor rinda su máxima eficacia. Organizando el trabajo y designando verdaderamente personas de una alta competencia lograremos hacer frente a las competencias y a la crisis de hoy.

Vida judicial

Sentencias dictadas

Lo han sido por el Tribunal de esta Audiencia, durante la semana que hoy termina, las siguientes sentencias, en otras tantas causas, de cuya vista fueron a un tiempo informados nuestros lectores.

—Condenando a Luis Campos Lledó, como autor de un delito de lesiones, a la pena de seis meses de arresto y 500 pesetas de multa y un mes y un día de arresto por una falta incidental y dos indemnizaciones de 148 y 88 pesetas, en causa del Juzgado del Sur.

—Absolviendo a Rafael Valverde, a Antonio Sánchez y a Juan Martínez, del delito de estafa, de que se les acusaba, en causa procedente del Juzgado del Sur.

—Absolviendo a Juan Limiñana Moyano, del delito de tenencia ilícita de armas, de que se le acusaba, en causa procedente del Juzgado del Sur.

—Absolviendo a Carlos Colomina Plaza, del delito de homicidio por imprudencia, de que se le acusaba, en causa del Juzgado de Dolores.

—Condenando a Jorge Ribes Bebiá, como autor de un delito de hurto, a la pena de dos meses y un día de arresto y 5 pesetas de indemnización, en causa del Juzgado de Alcoy.

—Condenando a Jesús Larrosa Cerezo, a dos meses y un día de arresto y 150 pesetas de indemnización, como autor de un delito de lesiones, en causa del Juzgado de Orihuela.

—Condenando a Tomás Espino Llopis, a cuatro meses y un día de arresto y 1.200 pesetas de indemnización, en causa por estafa, procedente del Juzgado del Sur.

—Condenando a Francisco Berna Valdés, como autor de un delito de tenencia ilícita de arma de fuego, a la pena de un mes y un día de arresto y 100 pesetas de multa, en causa procedente del Juzgado de Dolores.

Por los Juzgados

El de Pego instruye sumario por haberle sido ocupada al vecino de Rafael de Almunia Vicente Miralles Ballester, un revólver con 4 cápsulas, cuya arma posea sin licencia ni autorización.

—El de Novelda instruye en virtud de una querrela presentada por el procurador señor Cantó Navarro, denunciando en nombre de la compañía de los ferrocarriles de M. Z. A., injurias contra la misma, vertidas en un escrito presentado por el procurador señor Giménez Erades, ante dicho juzgado, en cierto sumario que el mismo instruye por falsedad.

Esta mañana, no se ha celebrado acto alguno ante la Audiencia Provincial. La única vista señalada, de un incidente en causa por delito de estupro, fué suspendida.

Para el lunes

Se ha señalado la vista de las causas siguientes:

—De una procedente del Juzgado de Orihuela, por lesiones, contra Francisco Navarro Córdoba.

Letrado: Sr. Gadea. Procurador: Sr. Alamo.

—De otra procedente del Juzgado de Novelda, por falsedad y estafa, contra Federico Miralles y Magdalena Mira.

Letrados: Sres. Jorgé, Quirant y Antón. Procuradores: Sres. Herrero, Chorro e Izquierdo.

—De otra procedente del Juzgado de Alcoy, por hurto, contra Enrique Llopis y dos más.

Letrado: Sr. Beltrán (don Rafael). Procurador: Sr. Clemente.

Oposiciones a fiscales

Para el día del próximo mes de marzo, se ha señalado en Madrid, el principio de los ejercicios de oposición, para ingreso en el Cuerpo de Aspirantes al Ministerio fiscal.

Actuarán en ellas 82 opositores que a un tiempo fueron admitidos.

Concurso para suministrar víveres al Regimiento Infantería Princesa núm. 4

Se saca a concurso el suministro de los artículos que se expresan agrupados, debiendo preentarse en pliegos cerrados y lacrados y ante de las 11 horas del día 25 del mes coariente las proposiciones en las oficinas de Mayoría los que deseen acudir al concurso: En dichas oficinas se facilitarán instrucciones a las que han de acsmodar su proposición.

1.º Carne de vaca, ternera, cordero, cabrito, cerdo y sus embtidos.

2.º Verduras y frutas.

3.º Huevos, aves y caza.

4.º Pescados en general.

Alcanta a 18 de febrero de 1927.—El Comandante Mayor, Antonio Carre-ras.

DE MUSICA

En el Central-Café y a petición de la concurrencia que estima y aplaude el mérito del terceto formado por el pianista Joaquín Fuster, el violinista Agustín Soler y el violonchelista Manuel García, se han organizado unos conciertos clásicos que se darán a las seis de la tarde.

El programa del de mañana domingo es:

- 1.º Freischütz (Overtura).—Weber.
- 2.º Danzas números 1 y 5.—Brahms.
- 3.º (a) Ballet.—Gluck-Manen.
- 4.º (b) Jota Aragonesa (violín).—Sarasate.
- 5.º Andante Cantabile.—Tschai-kowsky.
- 6.º Rondó a la Hungaresa.—Hayden.

Aduanas

empleo capacitado se necesita para despachar en Aduana mercancías exportación vinos e importación pipería. Diríjase: Altamira 24, principal.

CUENTOS DEL "DIARIO"

Policia particular

—Aquí donde me ves—me dijo Chipe arrellanado en su butaca—ejerce el oficio de policía mundano, al calor de la lumbre, en zapatillas y con una ganancia diaria de unos cincuenta francos.

—¿Tendrás a tus órdenes una multitud de empleados?

—Uno solo; un pobre viejo, al que doy ciento veinte francos al mes por el reparto diario de dos anuncios, ni uno más.

—Me tienes intrigado, y si no fuera indiscreto...

En aquel momento sonó un campañillazo.

—Es un cliente—me dijo Chipe—. Escóndete detrás de esa cortina y aprende.

Desde mi escondite vi entrar un señor calvo, que daba muestras de gran agitación.

—Señor—dijo a Chipe—. Me llamo Taupin, soy jefe de cartera de la Banca Tourn y tengo una mujer que me merece la mayor confianza. Pues bien: esta mañana he recibido este anónimo:

«Idiota: Tu mujer te engaña, y tú sin sospechar nada. ¿No te da vergüenza?»

He estado toda la mañana sin saber qué hacer; pero al salir de mi oficina ha caído providencialmente en mis manos este anuncio de su agencia:

ISIDORO CHIPE
POLICIA MUNDANO
Vigilancia e investigaciones
Especialidad en divorcios.

Cogí un «taxi», y aquí me tiene. ¿Qué me aconseja usted que haga?

—Caballero—respondió Chipe—. Podía usted arrojarse al fuego este odioso anónimo, pues estoy tan seguro como usted de que su esposa es la más digna de las mujeres; pero, para calmar su inquietud, le indicaré a usted, a partir de mañana, lo que hace su señora minuto por minuto. Mis honorarios son cincuenta francos por día, y hay que entregar quinientos adelantados.

El señor Taupin entregó en el acto la suma pedida.

—Y ahora—añadió Chipe—, para el caso de que un accidente, poco probable, se produjese, ¿dónde puedo encontrarle para comunicárselo? ¿Qué piensa usted hacer mañana?

—A las nueve iré a Bolsa; almorzaré en mi casa a mediodía; a las dos iré a la Banca; a las seis tomaré el vermut en el Café de los Bolsistas, y a las siete y cuarto estaré en casa con mi mujer, de la que ya no me separo en toda la noche.

—Perfectamente. Venga a verme mañana y le diré el resultado de mi primer día de vigilancia.

—Hasta mañana, y muchas gracias.

—Y qué, ¿has cogido el tru-o?—me preguntó mi amigo después de acompañar a su desdichado cliente hasta la puerta.

—No, hijo; soy muy torpe.

—Dentro de pocos minutos lo comprenderás todo. Van a dar las cuatro.

Sonó la campañilla a los cinco minutos, y con gran sorpresa mía la criada anunció a la señora de Taupin.

Era una rubia llenita, linda tal vez, pero que en aquel momento estaba furiosa, despeina y con el rostro congestionado.

—Caballero—dijo—: soy la mujer de un hombre digno, al que, en mis cinco años de matrimonio, no he tenido que reprocharle la menor cosa. Calcule usted, pues, mi sorpresa al recibir esta tarde, a las dos, estas líneas:

«Desgraciada: Te crees amada y tu marido te engaña con una cualquiera de Montmartre. ¿Por qué eres tan tonta?»

ORO VIEJO

Tal día como hoy.—1844.—Queda establecido el bloqueo marítimo y terrestre de la plaza de Alicante, por orden del general Roncalli.

Dos catástrofes mineras

Bilbao (Teléfono).—Ayer en una mina de Galdácano ocurrió una explosión de gases, resultando muertos los obreros Lucas Lucas Linaza y Juan Cruz Alvarez y heridos graves Miguel Mota, Lucio Bilbao y otro.

La Carolina (Teléfono).—En la mina «San Gabriel», perecieron asfixiados los jóvenes Jesús García y Rogelio Gil Segura, los dos de 19 años de edad.

Los desventurados jóvenes quedaron dormidos en un cuarto contiguo a la fragua, muriendo a consecuencia de las emanaciones de ácido carbónico.

mi primera idea fué ir a la oficina de mi marido para enseñarle esto; pero dió la casualidad que al salir de casa un hombre me entregó un anuncio de su casa de usted. ¿Era el Cielo que venía en mi ayuda! ¿Qué me aconseja que haga?

—Señora—respondió Chipe—Ante todo, tranquilícese usted; de cien veces, noventa y nueve esos anónimos son obra de algún envidioso. Pero para que usted esté segura de la fidelidad de su marido, yo me comprometo durante veinte días a darle a usted cuenta, minuto por minuto, del empleo de su tiempo. Esto sólo le costará mil francos; la mitad satisfecha por adelantado.

—He aquí los quinientos francos, caballero.

—Gracias, y ahora, para el caso de que ocurriera algo y tuviese que avisarla a usted, es preciso que sepa dónde puedo encontrarla a cualquier hora del día.

La señora de Taupin le detalló el empleo de su tiempo y se retiró satisfecha, así sonriente.

—¿Has comprendido ahora—dijo Chipe, triunfante—cómo sin moverme de esta butaca puedo ganarme mil francos y dejar satisfechos a mis clientes después de llamarlos idiotas y tontos?

JEAN BONOT

EL LUNES publicará el 'Diario' la lista completa de los números premiados en el sorteo de la Lotería Nacional

Gente conocida

Regresó de Barcelona el conocido comerciante don José Terol Romero.

—Ha regresado de su viaje a Huelva y Sevilla, por asuntos profesionales, nuestro estimado amigo el comerciante exportador de vinos don Pascual Semper.

—Ayer marchó a Madrid nuestro querido amigo don Casimiro Arques.

—Para Madrid salió don José Lamaig-nere.

—La distinguida esposa de nuestro querido amigo el joven comerciante don Arturo Carratalá ha dado felizmente a luz un precioso y robusto niño.

A los venturosos padres felicitamos efusivamente.

El proyecto de creación de la ciudad universitaria

Madrid (Teléfono).—Se está ultimando el proyecto de decreto para la creación de la ciudad universitaria en los terrenos de la Moncloa.

Se trata de una disposición de la Presidencia porque la ejecución afecta a los ministerios de Instrucción Pública y Hacienda.

El anuncio del sorteo extraordinario de la lotería para arbitrar recursos será público el 17 de mayo próximo y el sorteo se efectuará el 17 de mayo de 1928.

Los socialistas belgas aspiran a alcanzar en la cámara la emancipación total de la mujer

Y consideran que en el matrimonio ambos cónyuges representan dos poderes distintos

El Senado belga no cuenta más que con una mujer: madame Spaak, socialista, hermana del antiguo ministro liberal Pablo Emilio Janson, y fué ella quien propuso al Parlamento la supresión pura y simple del artículo del Código que establece una jerarquía entre los esposos. En la discusión se trató de suavizar, al menos, los términos del texto antiguo, que fué, en definitiva, el mantenimiento, y que dice: El marido debe protección a su mujer. La mujer, obediencia a su marido. Como la palabra «obediencia» no resultaba agradable a los oídos, no diré femeninos, pero sí feministas, la cuestión era reemplazarla con una fórmula más fina o más vaga que, poco más o menos, dijera la misma cosa: El marido es el jefe de la familia. Fué entonces cuando se oyó decir a madame Spaak, apoyada por todos los socialistas de la Asamblea: Vuestros debates literarios y jurídicos sobre fórmulas equivalentes, me importan poco. Lo que perseguimos nosotros es la emancipación total de la mujer. Pugna con las ideas modernas, que reconocen la igualdad de sexos, mantener en el matrimonio una desigualdad basada en el sexo. Es indigno para la mujer aceptar de por vida su subordinación dentro de la familia.

La tesis fué desarrollada por otros senadores socialistas. La familia era en el pasado una sociedad monárquica—dijeron—. Es necesario que esto concluya. Reemplacemos esta noción de jerarquía por la de asociación. Los esposos serán en adelante como dos asociados, y deberán siempre ponerse de acuerdo antes de proceder. Y como un senador de derecha preguntase: ¿No habrá, pues, jefe en la familia?, el senador Van Fle-

teren respondió: Sí; marido y mujer serán jefes los dos.

El objeto mismo de esta discusión, por interesante que sea, es menos grave que la tendencia que descubre. He aquí al partido socialista defendiendo en bloque la supresión de la autoridad en la familia y, en consecuencia, la destrucción de la familia misma. Si se añade a esta actitud la hostilidad de numerosos socialistas a la represión de los medios anticoncepcionales y de la propaganda que hacen para la rehabilitación completa de la maternidad «natural», se comprenderá que la polvareda socialista por que atraviesa el mundo moderno no ac limita al orden económico, e invade profundamente el orden moral. A este respecto, el socialismo, lejos de reaccionar contra el liberalismo, prolonga y amplifica las consecuencias de los principios individualistas del siglo XIX. En el Parlamento belga los liberales han apoyado a los católicos contra los socialistas en la defensa de la institución familiar. Los socialistas, tan pagados de su organización y su disciplina, cuando se trata del partido o de los sindicatos dejan sin una protesta que amenace ruina la viga maestra de toda la sociedad.

Contra la Gripe

Lo más eficaz
"JEREZ KOLA"
Gran licor higiénico Nuez Kola
M. A. de Lassaletta - "Jerez"

Baños de Busot GRAN HOTEL MIRAMAR

en el que se han introducido importantes mejoras para comodidad y bienestar de los señores huéspedes. El Restorán está a cargo del nuevo arrendatario don Juan Cañadas, en el que encontrará la distinguida clientela de este Establecimiento una selecta cocina Española y Francesa.—Las comidas son amenizadas por el acreditado cuarteto Santandreu.—Para informes dirigirse al Administrador.
Dirección: Postal: Apartado 76.—Alicante.
Telegráfica: Administrador.—Busot.

Inglaterra y los vinos españoles

Leemos en «L'Information»:
«M. Churchill, apenas llegado a Italia, ha decretado que de 1 de Febrero a 1 de Mayo próximo, las salidas de vinos de los almacenes no podrán rebasar el 5 por 100 de las del año último en época semejante.
El ha deducido de esta actitud que el ministro de Hacienda británico quería establecer un nuevo impuesto sobre los vinos e impedir a los comerciantes que acumulen «stocks» antes de que sea depositado el nuevo presupuesto.
Esta medida que, en general, no se aplica más que una semana antes de ser depositado el presupuesto, ha intrigado a los círculos políticos, que se preguntan si el gobierno británico, que negocia en este momento la revisión del Tratado comercial con España, no trata de hacer presión sobre el gobierno de Madrid. El Tratado en vigor expira el 23 de Abril y es muy ventajoso para los españoles, quienes colocan vinos por valor de unas 800.000 libras esterlinas por año, en condiciones que no han gozado nunca los vinos franceses, y tratan de imponer derechos prohibitivos a ciertos artículos ingleses, creyendo que el gobierno de Londres es impotente para ejercer represalias. La medida tomada por el ministro de Hacienda será, después de todo, una demostración de lo contrario, porque la reducción de la salida de los almacenes durante tres meses afectará evidentemente a la importación de los vinos españoles en Inglaterra.»

"Cagancho" toreará en Alicante para San Pedro

Sevilla (Teléfono).—El apoderado de «Cagancho» ha declarado a los periodistas que el nuevo fenómeno taurino tiene ya firmadas las siguientes corridas:
Abril.—Murcia (el 17 la alternativa), Barcelona y Jerez de la Frontera.
Mayo.—Caravaca, Toledo, Badajoz, Barcelona y Córdoba.
Junio.—Bilbao, Toledo, Badajoz, Alicante, Burgos y Plasencia.
Julio.—Pontevedra, Pamplona, Algeciras, Linares, Palma de Mallorca, Burdeos y La Coruña.
Agosto.—La Coruña, Santander, Gijón, San Sebastián, Toledo, Pontevedra y Linares.
Septiembre.—Palencia, Mérida, Murcia, Albacete, Valladolid, Logroño y Bilbao.
Octubre.—Caravaca y Jaén.

Es mas alimenticia, menos nociva y más agradable la leche de vaca

Vicente Arnau
LECHERIA
Altamira 28

Mandarina Tenis



Licor altamente digestivo y estomacal

Recomendado para los dispepsicos, débiles y raquíticos.

Limiana y Botella

Monforte del Cid (Alicante)

fabricantes del famoso Anis Tenis dulce y seco

ENFERMEDADES DEL PECHO

F. Martí Ezponda :- Médico especialista
MEDICINA EN GENERAL
Rayos X Diatermia
SOL ARTIFICIAL DE ALTURA
Consulta de 10 a 12 y 2 a 4 Plaza de Castelar, 3

Escuela militar particular Alicante F. C.

Instrucción Militar fuera de filas (cuotas)
Director Don Luis Calero Molina, Capitán de Infantería
Autorizado por el Excelentísimo señor Capitán de la región el funcionamiento de esta escuela en Alicante y sucursales en Elche y Gata de Gorgos, desde el año pasado con excelente resultado, los reclutas del reemplazo de 1927 que se acojan a los beneficios de la reducción del servicio en filas, podrán adquirir la instrucción completa practica y teórica que se exige a los reclutas de cuotas, con la ventaja de no tener que venir a la capital los mozos que residan en las poblaciones de Elche y Gata de Gorgos e inmediatas a las mismas.

Igualmente podrán adquirir instrucción necesaria los que deseen acogerse a los beneficios de Oficiales y clases de segunda categoría de complemento.
Para informes y matrículas diríjense en Elche a don José Bonete Alfonso, calle de Castelar número 31; en Gata de Gorgos a don José Pastor Gisbert, calle Mayor 40; y en Alicante a don Rafael Barberá Marín, calle General Primo de Rivera número 22 segundo antes Infanta) o al Director calle del General Serrano letra C.

Coma V. las exquisitas sardinas, y el rico salmón :- :- **ALBO**
Representante: **JOSÉ LLORET**
RAFAEL TEROL, 12

Caras satisfechas se ven en la mesa, cuando las sopas se hacen con

CALDO MAGGI
EN CUBITOS

Información taurina

6.000 aficionados piden que abra el "curso" Carratalá

En honor y homenaje del diestro Angel C. Carratalá, va a constituirse en esta capital, un importante centro taurino... ¿Lo merece?... ¡Razonemos!
¿Qué es y representa, para esta afición castiza, el torero alicantino Angel Celadrán Carratalá, dentro del arte valeroso y difícil a que está consagrado?

A contar los dos extremos de la pregunta voy a ceñirme, dando así cumplida respuesta a los que en diversas ocasiones y con respecto a este particular me preguntaron, y desde ahora mismo, acepto la responsabilidad toda, de mi juicio leal, que paso a exponer:

¡Carratalá, es el torero más grande, que Alicante ha producido!

¡Carratalá representa, hoy por hoy, entre la simpática familia de toreros de la «terreta», lo que ahora en términos taurómicos hemos dado en llamar el «as» de la torería... ¿Está claro?

Sentadas estas premisas, sigamos razonando:

Desde que saltó a la arena nuestro paisano el valiente exmatador de toros Julio Martínez, «Templaflo», hasta nuestros días, ninguno, absolutamente ninguno de los que aquí se dedican al toreo, tuvo más adeptos, ni alcanzó éxito más retumbante, que los alcanzados por Angel, en este ruedo.

Nadie, absolutamente nadie, hizo al toro (al toro de la marca más pavorosa) con más verdad, la ofrenda de la vida, con la soberanía de un arte recio, lleno de emoción y, con galante y palmaria demostración de ganar a ley, el vínculo de afecto y amistad, con que le enaltecen sus paisanos.

La ciencia que se requiere, entre otras aptitudes de importantísima valía, para ser figura del toreo, en el grado o categoría en que está nuestro torero, yo no se la concedo todavía pero...

¡Vivimos deseos tengo de «congragar», a mi modo, al diestro alicantino! ¿Lo conseguiré? ¡Sí! lo afirmo rotundamente.

Valencia, la bella ciudad de las flores, cuna de muy grandes toreros, me dá la pauta, para seguir razonando, acerca de los merecimientos que el valiente novillero Carratalá, puede ostentar, para que la afición de Alicante toda, realice el acto de debida protección, que con el círculo en germen, quiere enaltecerse al artista paisano.

La amada ciudad valenciana, emporio de todas las hidaiguas, cumbre del arte en todas sus manifestaciones, jamás, deja sin amparo, a sus artistas infinitos. ¡Sus músicos, pintores, toreros, etcétera, etc., en la lógica gama de su brillo más o menos intenso nunca dejan de ser los mejores del mundo, para los valencianos!

¡En la ciudad del Júcar, son «profetas», todos los artistas que allí nacen! ¿Porqué nosotros, no hemos de ser así?

Nuestro torero Angel C. Carratalá, por su «parentesco» regional, guarda en su pecho, tesoro inmenso de gratitud, para la excelsa capital de la región, que supo amable y prócer descubrir y amparar las dotes estimabilísimas que en él concurren, para ser figura un día, del divino arte del toreo.

Carratalá posee un valor escalofriante, temerario, ¡macho!... ¡Los valencianos lo proclaman!

Carratalá, emociona con su arte eminentemente modernísimo, lleno de bellezas, plético de arrojo, plástico, compendioso, ¡de estílo que cautiva!... ¡Lo hemos aplaudido todos los alicantinos!

Carratalá, tiene aquí, más admiradores, que los más renombrados artistas del toreo. ¡Rotundamente, ha probado su valía!

Bien está, muy bien, que la afición realice el acto de justicia en que está interesada. A él me sumo, con entusiasmo cordial.

¡Venga el círculo, y «arrempujemos» al paisano! ¡Lo vale!

ENVÍO

Señor Empresario de nuestra plaza de toros:

Con el mayor respeto y consideración y, al estímulo de aplastantes requerimientos de esta afición castiza, me permito significarle, que para mí, será honor insuperable, si reparo hace de estos renglones.

¡Seis mil aficionados, pedimos, que las puertas de la «mezquita», se abran con nuestro paisano dentro!

A su acuerdo estamos, y l. e. l. m.
PICA-DURA.

El Hogar y la Moda Lecturas

Labores del Hogar
Delegación de Alicante
Librería de Juan Villó
SAGASTA, 47
Novelas cinematográficas
Novelas del hogar
Canastilla de labores

Se traspasa o se vende la camisería de Torreñte, con existencias, anaquelarias, etc, en buenas condiciones. San Fernando y Triunfo.

GARAGE ESPAÑA
El mejor de Alicante
Parque de Canalojas

EL RELOJ regula el tiempo. Los centros nerviosos son regulados tomando, periódicamente, el **AGUA DE AZAHAR LA GIRALDA** El sedativo de los nervios TENA SEVILLA

Patentes S. M.
Letreros de celuloide, lavables e irrompibles, para toda clase de aplicaciones. Artículo patentado. Farolas y rótulos luminosos. Pidan presupuesto a Socorro, 86 y 88.—ALICANTE

Dr. F. Fajardo Guardiola
Enfermedades de la boca y dientes
CONSULTA DE 9 a 1 y 4 a 7
Sagasta 59 pral. ALICANTE

NUESTRAS VISITAS EN MADRID

La mansión del duque de Alba

Al trasponer la alísimas verja de puntigudas lanzas de dorado airón que circundan las avenidas siempre verdes del Palacio de Liria, a la vista de los macizos de flores, de las estatuas y de las fuentes, nos hacemos la ilusión de que nos hemos trasladado a los jardines de Versalles, a aquellos jardines dieciochescos por donde correteaban galantes caballeros de empolvada peluca, para decir embustes de amor a las lindas duquesitas de amplias faldas; o a los de las Tullerías, evocadores de aquella Eugenia de Montijo, emperatriz de Francia, que vino a morir en este palacio que en nada puede envidiar a los que habitara en los más felices días de su reinado.

Frente a nosotros, en el vértice que forman dos avenidas que recorta el museo, coronado por soberbios blasones ducales, se alza el palacio de Liria, mansión del duque de Alba, don Santiago Alvarez de Toledo, la morada procer que albergó varias veces a monarcas extranjeros y a la realeza de nuestros monarcas, que se halla ungió de historia, porque en él vivió sus últimos instantes la emperatriz Eugenia, la que se llevó consigo todo cuanto nos quedaba del pasado siglo.

El propio duque—al que nunca podremos corresponder al honor que nos dispensa—nos ha facilitado la entrada en su casa, y hemos ascendido en su compañía las regias escaleras de mármol, en cuyos descansillos hay varias estatuas y varias históricas armaduras.

Una founa extraña
—Venid por aquí—nos dice el de Alba.
Y en su compañía penetramos en el hall donde nos hallamos, con lo que más lejos estábamos de encontrar: un oso blanco, enorme, de dos metros de alto...
—Lo maté mi hermano, el conde de Montijo en África—nos manifiesta el procer.

A nuestras plantas abre sus negras fauces un cocodrilo de más de dos metros de largo, que tiene a derecha e izquierda ocho colmillos de elefante de diversos tamaños, que oscilan de los 120 a los 180 centímetros.
—Recuerdos de mis cacerías en el África—se nos dice.

Obras de arte
Pero nosotros no miramos ya los ricos trofeos de marfil. Sin saber por qué, más que a las indicaciones del de Alba, atendemos a un retrato magnífico que hay en un testero: el duque de Híjar, su padre político, que lleva la firma de un pintor ilustre: Alvarez de Sotomayor.

El Salón de Vitrinas es un Museo, ¡de quién sabe qué incalculable valor! Los pisos, los tallados artesonados, los relojes artísticos, el mobiliario, los cortinajes de seda, contrastan con la riqueza de los cuadros que se apilan en las paredes, hasta el punto de que en uno de los testeros contamos catorce. Y entre ellos, Gabriel Murillo, pintado por su ilustre padre; un Crucificado, del Greco; barios Rubens, Rembrandts, Teniers, y hasta una Virgen de Perugino, tenida como una de las más bellas obras maestras del ilustre pintor.

Trofeos históricos
—¿Y esta armadura?—decimos al duque de Alba, señalándole una que se alza orgullosa junto a un banderín de combate y un portier.
—Pertenece a don Gaspar de Guzmán, conde-duque de Olivares, famoso Ministro del Rey-Poeta Felipe IV. Con ella sirvió de modelo a Velázquez para ser immortalizada en el retrato ecuestre que de él existe en el Museo del Prado. Es una de las joyas que guarda esta casa que más me estimó...

Tiene razón. A la vista de esta armadura, la más viva emoción embarga al que la contempla, cual si se hallase en presencia de aquel soberbio magnate que fué durante el largo reinado de su señor el verdadero Rey de España.

Recuerdos de la Emperatriz
—Aquí murió la Emperatriz Eugenia—nos dice don Santiago Alvarez de Toledo.
Es en la pieza inmediata, designada por sus ilustres dueños con el nombre de Sala de Goya.

—Durante su enfermedad—prosigue el duque,—no estaba como ahora. Cuadros y muebles fueron cambiados por mí, dejando la pieza en el estado en que usted la encuentra.

Blasco Ibáñez en Palacio
Tres Goyas hermosísimos decoran la sala. Ellos son los retratos de la XIII duquesa de Alba. «La familia de Alba» se titula el otro, y es el tercero la copia fiel de la marquesa de Lazán, doña María Gabriela Palafox y Portocarrero. A los pies de éste, junto a una vitrina donde

se guarda un reloj curioso que perteneció al conde de Montijo, padre de la Emperatriz, en una rica estantería, limpios, ordenados, a los pies de Goya, Blasco Ibáñez en todas sus novelas, el Blasco Ibáñez que correteó con los actuales duques de Alba por tierras de Norteamérica, en aquel viaje inolvidable en que los ilustres españoles alternaron con Rey Ingram, Douglas Fairbanks, Mary Pickford y demás refulgentes astros de la cinematografía.

El salón de baile y cine
Nos detenemos unos instantes en la Capilla de Palacio, donde descubrimos una Sagrada Cena, de Rubens, y penetramos en el suntuoso Salón de Baile, donde, en ocasión de visitar el Palacio de Liria los Reyes de Italia, albergó a más de dos mil invitados.

—Aquí tenemos sesión de cine todas las noches—nos dice el Duque.

En efecto, un lienzo de plata colocado en un testero espera la proyección de maravillosas imágenes frente a una cámara por donde asoma el ojo inquisitivo de una máquina de cine.

Más recuerdos

El dueño de esta mansión habla y habla y nos sirve de «cicerone», llevándonos a una sala llena de recuerdos imperiales. Allí los retratos de Napoleón III y el de la emperatriz Eugenia, frente al de su hijo, el príncipe imperial. Porcelanas de París y de Versalles. Y en una vitrina, objetos de uso personal y constante de la emperatriz, usados hasta en los últimos días que precedieron a su fin.

Un reloj, unos guantes, un abanico negro, unos gemelos...

La cámara inmediata es la de los Stuardos. Allí, el retrato del Mariscal de Berwick, primer duque de este título, tan admirado por su sucesor, glorioso vencedor de la batalla de Almansa, que aseguró el cetro de España en manos de los Borbones. Junto al de padre, el retrato del hijo, el Duque de Liria, el de su esposa la Duquesa de Veragua, «Felipe V imponiendo el Toisón de Oro al primer duque de Berwick, todo lo que habla de la gloria de sus antepasados, a los que tan grande amor profesa su ilustre heredero.

Escuchando cómo el de Alba enaltece la memoria de sus progenitores lejanos, pasamos por el suntuoso comedor y llegamos a un gran salón, que preside el busto del César Carlos V, en el que flota y vive por los siglos de los siglos el espíritu de don Fernando Alvarez de Toledo, el Gran Duque de Alba.

—Esta es la mesa de campaña que llevó consigo en las de Italia, Flande y conquista de Portugal. Y esta su armadura, y aquel el famoso retrato que le hiciera el gran Tiziano...

¡Qué fuertes y qué patriotas nos sentimos en esta sala contemplando estos gloriosos recuerdos...! Ellos evocan la memoria de aquel caudillo gigantesco en su obra, que ensanchó y ganó reinos para la corona de España, cuando en los dominios de España no se ponía el sol. Por eso, en ningún lugar encaja mejor que en éste el retrato de don Alfonso XIII, que sobre una mesa vemos, y que le da autoridad de realeza a la estancia, al igual que el busto del César...
Embragados de belleza, perdidos por las suntuosas estancias, cuando creemos haberlo visto todo, descubrimos un retrato de la duquesa madre del actual duque, hecho por Madrazo, el de las exquisitas elegancias. Sobre una cómoda imperial, un busto de la actual duquesa de Alba, que es duquesa de Berwick, marquesa de San Vicente del Barco e hija

del duque de Híjar. El duque y la duquesa, en dos lienzos llenos de luz, él, como un magnate lleno de majestad; ella, como una muñeca de Goya, pintados por Zuloaga, prodigados en revistas ilustradas de España y del extranjero. Un otro busto de este insigne procer, ataviado con un gorro de legionario, en el que leemos este mote: «La Legión al duque de Alba».

—Me lo traje Millán Astray un día que vino a comer conmigo. Ahí lo dejó el bravo soldado y ahí está.

El actual duque de Alba
Nada más. Hemos perdido la noción del tiempo y debe haber transcurrido más de una hora desde que llegamos al Palacio de Liria. El duque de Alba es escritor, viajero, cazador, practica toda clase de deportes... Para despachar los innumerables asuntos debidos a su rango, tiene montadas excelentes oficinas en dependencias adosadas a su morada procer. Tiene que hacer la vida que corresponde a su alta posición social. Le estamos robando un tiempo precioso. Y llenos de emoción, estrechamos su mano otra vez, le damos las más cumplidas gracias por las innumerables atenciones que nos ha dispensado y salimos del Palacio que es mansión de la Raza donde se escribe.

Y otra vez los jardines semejantes a los de las Tullerías, los alegres jardines llenos de evocaciones versallescas, las avenidas recortadas de musgo, por donde paseó una emperatriz que era española y granadina...

Luego, la frialdad áspera y dura de la calle... como si todo hubiera sido un sueño...

JOSÉ RICO DE ESTASEN
Madrid, 1927.

JOSÉ FAUS Y BALLESTER
PRÁCTICANTE - MASAJISTA
Con título de la Facultad de Medicina de Barcelona
Plaza Navarro Rodrigo, 4
ALICANTE

MUEBLES A PRECIOS INCREIBLES!
No olvide Vd. que,
Manuel Bernad
ALMACEN DE MUEBLES
Méndez Núñez 13
(Entre posada Unión y Ferreteria Ferrrocarril)

Realiza mas de 100.000 pesetas en MUEBLES.
Hay para todos los gustos y bolsillos.

José Pérez Pérez
Alquiler de encerados y lonas para cubrir mercancías y vagones.
Muelle de Levante, Edificio de Prácticos.
Casetas números 3 y 24.
Despacho: Socorro, 27 primero
ALICANTE

Escuela de preparación militar fuera de filas (Cuotas)
Director don Enrique Robles Zeges, Teniente Coronel de Infantería

Aprobado por el excelentísimo señor Capitán General de esta Región, la creación de escuelas filiales en Almoradi, Elche y Elda, dependientes de esta central de Alicante, se pone en conocimiento de las familias de los mozos del próximo reemplazo de 1927, que en las citadas escuelas se dará la instrucción completa teórico-práctica cuantos lo deseen y se acojan a los beneficios del capítulo XVII de la vigente Ley de Reclutamiento, evitando así el que los mozos tengan que venir a la Capital a aprender dicha instrucción. Esta se dará por profesorado competente, y con arreglo al nuevo reglamento táctico, puesto en vigor recientemente, figurando entre ellos el Capitán de Infantería don Francisco Oca Sotés, el que durante cinco años y en el empleo de Teniente lo desempeñó en la Escuela Militar Oficial.

En dichas escuelas, igualmente se dará instrucción a los que deseen acogerse a los beneficios de clases de 2.ª categoría y oficiales de complemento.

Para informes y matrículas dirigirse en Almoradi Calle de Tomás Capdepón 20; en Elche a don Antonio Pascual Quiles, San Agustín 15; en Elda a don Pelegrín Vidal, Independencia 13, o al Director, Sagasta 68 ALICANTE.

Los bailes de mañana

Se verán animadísimos por estar ya la gente enternada ante la proximidad del Carnaval.

Sin duda el del Orfeón y el del Margritas que son los más populares han de ser brillantísimos y animados como siempre, dando la nota de sana alegría y de cultura.

La Sociedad de Cazadores también tendrá culto a Terpsicore y sus salones serán pequeños para contener a la selecta concurrencia que allí acude.

Otras sociedades tienen también anunciados bailes y para todos habrá gente bullanguera e incansable.

A 'El Hogar y la Moda' y 'Lecturas'

admite suscripciones, la librería Sucesora de M. Pastor Mayor 1 y 3.-Alicante.

todos cuantos libros y revistas de modas desee, los encontrará en esta casa.

Se vende una casa en construcción en la calle de Belando 18. Condiciones ventajosas. Razón en la wisma.

Noticias de Marruecos

Madrid (Teléfono).—El parte oficial último de Marruecos dice:

«Después del recorrido realizado por las fuerzas jilifianas en la cábila de Keta, que ha vuelto a la tranquilidad, regresaron dichas fuerzas a sus bases.

La harka de Beniurriaguél realizó anoche una incursión en una cábila de la región occidental, sorprendiendo a las guardias enemigas y causándoles bajas que quedaron en nuestro poder con armamento.

Sin novedad en el resto de la zona».

Compañía Trasmediterránea

BARCELONA

SALIDAS DE ALICANTE A PARTIR DEL 19 DE ABRIL DE 1925

Domingos	(12 h.)	vapor-correo para Ibiza y Palma
Lunes	(16 h.)	directo para Orán y Melilla
Miércoles	(14 h.)	directo para Barcelona
Jueves	(17 h.)	para Valencia y Barcelona

El vapor-correo para CANARIAS sale cada dos sábados (20 h.)—Salidas semanales para Certe y Marsella y eventuales para los puertos de Inglaterra.

AVISO.—Las Notas de Embarque se admitirán: Hasta el mediodía del sábado para la Línea de Baleares.—Hasta las 10 de la mañana del día de salida para las Líneas de Barcelona y Orán-Melilla.—Y hasta las 5 de la tarde del día anterior del señalado para la salida del vapor-correo de Canarias.

Para fletes, pasajes e informes, dirijirse a la Delegación de la Compañía en Alicante.—San Fernando 51 y 52.—Telegramas y Telefonemas Mediterránea.

YA HAN LLEGADO

La casa «Manzanero», participa al público que ya han llegado las remesas que tenia anunciadas, Precios baratísimos verdad sin competencia. Hay una partida de 1.300 piezas de artículos blancos a mitad de precio:

Sábanas de hilo a mitad de precio.
Cubiertas de seda, y algodón a mitad de precio.
Cretonas inglesas dibujos gran novedad, toallas, punto de seda sedas, crudas, y negras, vichys, lienzos crudos, panas, pafetes, jaquetón, paños cocina, y demás artículos del ramo todo a mitad de precio.

GANGA VERDAD CASA MANZANARO

MAYQR 12.—VISITARLA HOY MISMO

Almacén de Paquetaría Drogas y Coloniales DEL PAIS Y EXTRANJEROS

TORRAS HERMANOS Y C. Sucesores de

VIUDA DE JOSE TORRAS HERP

TEATINOS 50 Y JERUSALEM, 4 ALICANTE

Un jabon moderno y superior a todos los conocidos es

NOTICIAS Y RECLAMOS

Por gestiones que con todo interés y actividad ha realizado el señor Alcalde, la S. A. «Tranvías y Electricidad» ha acordado que, a partir del próximo lunes, el trasporte de viajeros, desde la plaza de Alfonso XII a la barriada de las Carolinas, (final del trayecto) solo devengue quince céntimos, por billete, en vez de veinte, como hasta ahora.

Se trata de una mejora de importancia, que venían reclamando los vecinos de aquella populosa barriada y que beneficia grandemente sus intereses.

Se han hecho públicos los nombres de los señores que componen el Jurado que ha de juzgar los trabajos que se presenten con motivo de los Juegos Florales que se celebrarán el próximo abril.

El Jurado estará formado por don Manuel Gadea, don Santiago Vitoria, don Vicente Ribelles, don Joaquín Martí, don Rafael Moya, don Enrique Albers, don Cristóbal Ferrer, don Alfonso Cort y don Gonzalo Planes.

Ha sido detenido Luis Torrens, de 28, el cual, además de viajar sin billete por la línea de Valencia-Alcoy, maltrató de obra al interventor del tren.

En Elche fué detenido Alfonso Más Tarí, el cual maltrató de obra a su vecino Jaime Sánchez Soler, produciéndole varias lesiones en la cara.

En la Casa de Socorro fué curado José Vidal de una herida en el dedo índice derecho que se le produjo por agresión.

Ayer, el presidente de la Diputación don Pascual Más y el ingeniero don Nicasio Mira, en representación del Estado, han firmado la escritura de cesión de terrenos cercanos de la Santa Faz, para establecer el Vivero central de plantas forestales.

La «Gaceta» publica una Real Orden de Gracia y Justicia, nombrando Registrador de la Propiedad de Alcoy, al que lo era de Aranda de Duero, don José Gómez Davó.

Se halla vacante el cargo de Secretario suplente del Juzgado municipal de Villena.

Terminándose a fin del corriente mes las licencias cuatrimestrales concedidas por Real Orden telegráfica de 26 de octubre último, a los individuos procedentes del reemplazo de 1924 y agregados al mismo, que servían en cuerpos de la Península, Baleares y Canarias, se prorrogan también de Real Orden, a partir de la indicada fecha, las licencias temporales de referencia.

COMPPO grupo «electrógeno compuesto de motor y dinamo. También buen» amplia ra de fotografía. Dirijirse p r escrito con detalles a erte periódico letras M. C.

BUEN DIBIJANTE se necesita. Presentarse con muestras de trabajo, de 3 a 4 en «Patente S. M.», Socorro 86 y 88

Casa particular, sitio céntrico se alquilan dos habitaciones con balcón a la calle con derecho a cocina.
Razón plaza Isabel I número 20 tienda de libros e en el puesto de libros de lance de la misma plaza (C. 7-6)

TAQUIMECANÓGRAFO con nociones de contabilidad y francés se ofrece horas libres. Razón: en esta administración (C-17).

SE ALQUILA chalet amueblado con mucho sol. Comfort moderno. Instalaciones para estufas gas, electricidad, timbres, cuarto baño, cocina económica y para gas, jardín delante. Avenida de Alcoy 153, Villa Adela, tranvia por la puerta. Visible de 11 a 1.

SE VENDE muy barata una máquina nueva de hacer medias. Razón: Velazqu z núm. 5, 2.º izqui rd i (6-22).

SE VENDE EL HORNO de Torrijos 92 con buenos clientes y buena venta, este establecimiento se vende al contado o a plazos. Razón en el mismo horno.—(C-3-19);

MUEBLES OCASION.—Todos los de un pis urge vender armario luna, camas, mesas, escritorio, librería, bancos, mesetas, sillas, mesita no he, col bones, instalación luz, y gram fono. Visibles: de 10 a 11 y 2 a 5.—San Fernando letra B. bajo derecha (Casa Alberola) (16-17).

AMA DE CRÍA de 23 años de edad; leche fresca. Buenas referencias. Se ofrece para casa e los padres. Razón: S n Rafael 38.

URODONAL limpia la sangre

Vida deportiva

Mañana en la Florida, Deportivo Murciano-Natación

Hay gran expectación para el partido de mañana entre el Club Deportivo Murciano y el Natación. Los dos onces presentan a sus equipos completos y está muy dudosa la victoria.

El equipo natacionista será el mismo que se presentó el domingo anterior y no cabe duda que si los dos puestos nuevos que se han acoplado con Daniel y Tomás dan el suficiente rendimiento, Alicante contará con un equipo novel que el día de mañana puede ser una cosa «muy seria», ya que todos ellos son gente de clase.

El público que acudió el domingo anterior al campo de La Florida no cesó de comentar favorablemente esta política de atracción del Club decano que ha logrado reunir a los once mejores muchachos, los cuales van a llevar una buena preparación de partidos, antes de entrar en la lucha campeonil del año próximo.

El encuentro será arbitrado por don Alberto Misó cuya reconocida imparcialidad y pericia le han hecho acreedor de la confianza de todos.

DOCTOR GARZARAN

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.
Tratamientos modernos de dichas enfermedades.
BAILEN, 20.—ALICANTE
Consulta de 11 a 1

Dr. Juan Santa Olalla

Del Hospital Provincial
Enfermedades del corazón y pulmones.
Rayos X - Laboratorio de análisis.
Consulta previo número desde las 10 de la mañana
Gerona 4 - Pral.

SAL VICHY-ETAT

producto natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrismo, reuma, diabetes, gota, etcétera.

EL JABON ARISTO AMARILLO

EL TIEMPO QUE HIZO AYER
TEMPERATURA MAXIMA AL SOL 23/2
Mínima a la sombra 24/0
Presión barométrica 7/2
Cielo Nuboso.—Mar llana.
Velocidad del aire 230 kilómetros.—Lluvia 0/0.

Diario anecdótico

El granadero de Napoleón

Durante las conferencias de Erfurt, Napoleón hizo observar al emperador Alejandro el rostro marcial de un granadero de centinela: una cicatriz se cortaba en dos.

—¿Qué piensa usted, hermano mío, de hombres pudiendo resistir tales heridas?

—¿Qué pensar también de los que son capaces de hacerlas?
Napoleón no sabía que decir, cuando el granadero vino en su ayuda.
—¡Ellos están muertos!—dijo sordamente.

El circo "La alegría"

Ha hecho su presentación en el solar del Banco Hispano Americano del barrio San Fernando la compañía de circo "La Alegría" que venía precedida de gran reputación.

Entre otros números notables figuran el gran Robledillo, as de los alambristas; Florencia y Selika, prestimanos famosos; los acróbatas Hermanas Sánchez y Trío López; los Astho's, gimnastas merítísimos; el equilibrista Gran Leopoldo... y la baraja de clowns la forman Chicharito, Joti, Jova, Aureli y Albert.

Numeroso público asistió a la función inaugural y hoy y mañana desfilará por el circo "La Alegría" todo Alicante.

Requerimiento al Comercio

La Delegación de Hacienda de esta provincia requiere de nuevo a los comerciantes e industriales obligados a llevar el "Libro de ventas y operaciones mercantiles" para que se provean del expresado libro y extiendan las ventas y actos sujetos al impuesto, para evitar las responsabilidades que en su día se exigirán por las omisiones y ocultaciones correspondientes.

SALVÓ A SU MARIDO

Como a la mayoría de los hombres, sus ocupaciones le hacían olvidar el cuidado de su salud. Primero fueron continuos dolores de cabeza, después la pérdida total del apetito y más tarde la anemia que lo llevó a un verdadero estado de postración. Su esposa no podía ver con tranquilidad el estado de su marido, pero por más que hizo, sus ruegos no llegaron a convencerle para que se pusiera en cura. Había oído referir que la Carne Líquida del Dr. Valdés García, de Montevideo, da excelentes resultados y quiso probarla sin que su esposa se enterase. Compró tres frascos y principió a mezclarla en la sopa, no tardó mucho en notar los efectos que se fueron acentuando hasta que a los pocos meses la felicidad volvió a reinar en el hogar. Todas las esposas deben tener en cuenta que la Carne Líquida del Dr. Valdés García, de Montevideo es el mejor tónico natural, el cual deben emplear siempre que sea necesario en ellas mismas y en los seres que les son queridos. Se vende en las farmacias y centros de específicos.

CRÓNICA DE SUCEOS

Madrid (Teléfono).—Ayer tarde a última hora un tranvía alcanzó en la calle de Torrijos a un volquete arrastrándolo en unión del conductor durante un largo trecho.

Fue necesario levantar el tranvía mediante los gatos, para poder extraer el cadáver del conductor del volquete, horrorosamente mutilado.

Santander (Teléfono).—Entre las estaciones de Santander y Basurto, un tren atropelló al guardaaguas Luis Rojo, ocasionándole gravísimas heridas.

Oviedo (Teléfono).—Una lancha de la matrícula de Zuarca tripulada por tres marineros, zozobró a la entrada del puerto, estrellándose contra las rocas. Los marineros lograron salvarse.

POR LOS MINISTERIOS

Marina

Madrid (Teléfono).—El ministro de Marina almirante Cornejo, recibió esta mañana al general divisionario señor Marzo, a una comisión de pescadores de Málaga y a otra comisión del Círculo de Bellas Artes de Madrid.

Instrucción pública

El ministro de Instrucción Pública señor Montejó recibió esta mañana las siguientes visitas: Director del Internado para normalistas, que fué a darle cuenta del funcionamiento de dicha institución, cuya inauguración oficial tendrá lugar en breve, el alcalde de Blanes, el Presidente de la Diputación de León que fué a solicitar del ministro de la construcción de varias escuelas en diversos pueblos de aquella provincia, una comisión de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central, el Secretario de la Real Academia de la Historia y el pintor señor Vila Prades, que acaba de regresar del Perú a donde fué para hacer entrega al Gobierno de aquel país del cuadro que le encargó representando la batalla de Ayacucho.

El ilustre pintor dijo al ministro que tiene el propósito de pintar un cuadro semejante para regalarlo al Gobierno de España.

PÉRDIDA

de un afilador de señora con dos círculos de brillantes y perlas.
Se gratificará a quien lo devuelva en la calle de Quiroga 16.

¡Que se acaba señores...!

Advertimos que dentro de ocho días será el baile de "Diario" y habrá acabado el "tostón"

VAYAN PREPARANDO EL DISFRAZ

Va está eso ahí, de hoy en ocho días Alicante estará pendiente de nuestra gran fiesta que se celebrará el sábado próximo.

Queda pues solo una semana para que ultimen los preparativos las máscaras que han de abrigar el salón suntuoso del Teatro Principal.

El lunes comenzaremos a distribuir entre nuestros abonados las invitaciones.

He aquí la relación de regalos recibidos hasta hoy.

De don Torcuato Luca de Tena, juego de lavabo; de los señores Soriano y Cerdá, sombrilla; de don Antonio Picó, macetón; de don Martín Lorca, vinos; de don Leopoldo Asensio, bomboneras; fotografía "Soy", ampliación fotográfica; Cortés Hermanos de Barcelona, estuche de perfumería; laboratorio "Gaba" diez mil cajas pastillas; Ernesto Guasp, caricatura en madera; "La Hispano-Alemana", fintero y vinagreras; Bodega Ribelles, vinos y licores; "La Bola de Oro", tapete; "Myrrina", estuche de perfumería; Ideal Rosales, vinos y licores; fábrica de calzado de Aquilino Bañón de Elda, zapatos de tulú oro y tafete plata Luis XV; Albo, jabón y libretas; Echevarría y Alonso de Eibar, máquinas de afeitar nuevas para los peinados a lo "garçon"; Sucesora de Viuda de Esplá, estuches de papel de escribir; Ricardo Menor de Villena, reloj de sobremesa; Real Club de Regatas, reloj pulsera de oro; Angel Monerri, cinco docenas de "coquetitas"; Pedro Domeq de Jerez, vinos generosos; Pascual Vallcañera, "Tienda de San Antón" estuche con juego de café porcelana; joyería de la señora Viuda de Brugger, bolso de oro para señora; González Byass de Jerez, vino generoso; E. O. Leykum de San Sebastián, máquinas de afeitar; Sombrería Ivañez, un sombrero especial a medida; Anís Altamirano, surtido de botellas; de don Juan Sarradell director de "Informaciones", estuche con juego de café—cuatro servicios—de plata, esmalte y porcelana; Casino de Alicante, jarrón de plata; de don Manuel Gof, bolso para señora; de un desconocido, estuche de perfumería; del "Magritas Club", peina de teja; de don Gabriel Vera, de Elda, magnífico par de zapatos para señora; casa Sánchez Romate, de Jerez, botellas de conac y vino generoso; "Alicante Importador", un rollo de piano; almoeña de electricidad de don Ramón Torregrosa, lámpara para mesa de noche; "El Capricho" licorera; Casa A. Kalenbick de Barcelona, hornillo "Radius"; "La Impresora", tres estuches de perfumería; Camisería de Viuda de Benavent y Llorca, estuche de perfumería; Camisería Soter, estuche con peines; don Manuel López de Gomis, estuche con peines; "El Río de la Plata", bolso plata para señora; don Antonio López García, peina de teja; "El Barato", dos mantones de seda; Bodega "Colón", seis botellas de Moriles "Nectar" y dos de "Americanos", aperitivo de la Casa Escat de Barcelona; don Miguel Pérez Senties, estuche de peines; don Rafael Rico, cajas de jabón; "La Simbora", botellas de licores; "La Samaritana", camisa y pantalón para señora; "Gas Alicante", cocina de tres hornillos; don Vicente Bernácer, un joyero; Hotel Samper, un monumental "biscuit glacé"; "La Villa de Madrid", un peina de teja; Medina y C., bolsa de goma; "La Ciudad de Roma", artístico abanico de Cabelres; sastreía "Fito", un pantalón chanchullo; don José Linares, seis botellas vino de mesa; Platería y Relojería de don Rafael Navarro, bolso de plata para señora; Fotografía "Iris" calle de Sagasta, retrato-ampliación; Joyería de don Manuel Baza, centro de mesa de cristal y plata; "Casa Rogelio", estuche esencia y coqueta de car; Fotografía Guixot, artística silueta fotográfica, de madera; "La Alombrea Creventina", magnífica alfombra de terciopelo de 70 por 140; Hijos de Enrique Sánchez, fábrica de chocolates, de Granada, bombones y chocolates; Platería Martínez, bolso de plata, gargantilla de coral fino, pendientes de fantasía y camafeo; Excelentísimo señor Alcaide, pulsera de oro y brillantes; Droguería de Federico Torro, centenares de paquetes de po vos; Academia S-ria, tratado de Corte y Confección; Librería Villó, pluma estilográfica de oro para señora; Perfumería Robillart de Valencia.

Para el baile infantil

Casa Editorial Seix, de Barcelona, construcciones; Casa Editorial Hijos de S. Rodríguez, de Baños, libros; "Almacenes Damascos", clarinete y armónica; Viuda de Casto Peñáz, de Elda, "Impecabazas"; Editorial Calleja, libros y mil periódicos infantiles; escuela Morales de Creventino, cuadro de Millet; fotografía "Photo" retratos de todo los niños disfrazados; "El 66" circo ambulante y dormitorio juguetes; Casa Nestlé de Barcelona, docenas paquetes de bombones; Camisería Soter una "Kiss-me", don Rafael Reichart, máquina fotográfica "Ika"; Casa Ayela, obos y cajita de música; club deportivo "Fortuna", un balón; Medina y C., conejo-esponja y zapatos de goma; "Casa Rogelio", un juguete mecánico; Fábrica de Chocolates "Doria" de Granada, numerosas cajas de bombones; "La Milagrosa" fábrica de caramelos de Villafranca de los Barros (Badajoz), cien bolsas de caramelos.

Una pluma de oro

Para escribir las mil y una ternezas que se dicen al novio en los momentos de "chaturra" amorosa o cuando se está de "morros" nos envía la aciditad Librería y Papelería Villó de la calle de Sagasta un rico presente destinado a una de nuestras favorecedoras.

Consiste en una elegante y rica pluma stilográfica.

Pero no una vulgar pluma corriente sino de tubo finísimo con engarces de oro de ley que hacen del regalo del señor Villó uno de los más delicados y valiosos.

Para las golosas

En Granada funciona una de las más importantes fábricas de chocolates de España cuyos productos han logrado en el mercado un prestigio superior al de los de más fama.

Sos los señores Hijos de Enrique Sánchez los propietarios del importante centro industrial granadino.

Y a ellos llegó la fama de nuestra fiesta, su suntuosidad e importancia y han querido asociarse a ella este año remitiéndonos para las máscaras un dulce y delicado obsequio.

Lo constituyen varias cajas de sus ricos bombones "Doria".

Decir "Doria" ya se sabe que quiere decir bocado exquisito delicioso entre los productos de chocolatería.

Ese puñado de cajas de bombones constituye, pues, algo muy codiciado entre las golosas... que no son pocas las que van al baile.

¡Éche usted caramelos!

¿Cuántos caramelos entrarán en las cien bolsas con que nos favorece don Eulalio Hermoso el acreditado fabricante de Villanueva de los Barros (Badajoz)? ¿Cualquiera lo adivina!

Su representante en esta ciudad el simpático joven don Luis Bernabeu solo sabe que ha recibido un camión de caramelos del señor Hermoso.

Pero no de esos caramelos de moga-lón si no la flor y nata de la caramela-

TEATROS

Principal

Revelan los señores Muñoz Seca y Pérez Fernández, al componer y escribir la opereta sin música "Los extremeños se tocan", un portentoso ingenio y una audacia muy estimable. Tienen también conciencia de su mérito, porque no de otra manera se hubieran lanzado a este atrevimiento; únicamente estando seguro de lo que se escribe, puede un autor aventurarse a una tan difícil caricatura escénica, en extremo ingeniosa e hilarante.

La modalidad del género es nueva completaméte nueva y afortunada; escribir una opereta sin música, pero con cantables y bailarines, no es empresa que hasta hoy se intentara. Después de este éxito, y lozano aun el de la caricatura de nuestro teatro clásico con "La venganza de don Mendo", hay que esperar que los señores Pérez Fernández y Muñoz Seca, nos sirvan algún día la parodia de una ópera "sin música", y aun de una película "sin pantalla".

«Los extremeños se tocan», no es una astracana más, no es tampoco una comedia disparatada y vulgar; es una opereta, con todos sus elementos de visibilidad, de desenfado, de movimiento, de situaciones absurdas, y con sus dúos, duetos, romanzas, tercetos, concertantes y bailables... pero sin música.

Y lo más notable del caso, es que los chotis, los bailes de conjunto, los coros, se dicen y se hacen, admirable y proci-giosamente, sin que se note la falta de la música.

Desfile de mujeres, escaleras practicables, luces, trajes vistosos... y un final en que los peronajes todos piden champagne. No cabe más exacto desarrollo de opereta. Los números cantables, producen una espontánea hilaridad, y se aplauden y se repiten, como en cualquier zarzuela...

El asunto, ya hemos dicho que es propiamente de opereta, muy interesante en el acto primero, muy vistoso y bien desarrollado en el segundo y lánguido en el tercero; pero el primer acto es magistral, está admirablemente hecho y bastaría por sí solo para acreditar a un autor.

Los artistas de la compañía Martínez Tovar, han tomado a su cargo, la obra muy a gusto, y se imponen con verdadero entusiasmo este trabajo de bailables y conjuntos, logrando un resultado muy notable. Todos ellos y ellas, desde las primeras partes a los partiquinos, todos trabajan con cariño haciéndose aplaudir.

Y como toma parte toda la compañía, no hay por qué citar nombres para el elogio; para todos, los aplausos que el público tributó anoche.

De hacer una excepción, en todo caso, para Martínez Tovar, como director, que logra estos conjuntos tan perfectos y vistosos.

La próxima exposición Ibero-americana de Sevilla

Madrid (Teléfono).—Hablando acerca del certamen ibero-americano de Sevilla el comisario regio de la Exposición señor Cruz Conde ha hecho manifestaciones satisfactorias acerca de lo que para conseguirlo se lleva hecho.

Ayer se entrevistó el señor Cruz Conde con el presidente del Consejo de ministros y con el ministro de Hacienda para tratar con ellos de diversos asuntos relacionados con la exposición.

Añadió que se trabaja con afán para que a última hora no surjan dificultades.

LA SITUACION EN CHINA

Madrid (Teléfono).—Comunican de Londres que la defensa de la convención internacional en China se ha encargado de 4.000 soldados británicos, los voluntarios y la policía que hacen un total de unos 8.000 hombres.

Una carretera de Tetuán a Melilla

Tetuán (Teléfono).—Una comisión mixta de hombres civiles y militares ultima preparativos para la redacción del proyecto de construcción de una carretera de Tetuán a Melilla atravesando el macizo montañoso de Ketama y que irá de Tetuán a Xauen, Ketama y Melilla.

La obra será de elevado coste por las innumerables obras de fábrica que ha de llevar.

Se considera este proyecto como el más importante de las obras efectuadas en el Norte de Marruecos.

El servicio en la Armada de los residentes en América y Filipinas

Madrid (Teléfono).—La "Gaceta" de hoy publica una R. O. de la Presidencia del Consejo de ministros aprobando el reglamento e insertándolo para la aplicación del decreto-ley de 23 de agosto último concediendo la exención del servicio activo en la armada española a los súbditos residentes en los países americanos de raza ibera y en las Islas Filipinas.

Se autoriza la importación de aceite de oliva

Madrid (Teléfono).—La "Gaceta" de hoy publica una R. O. de la Presidencia en la que se autoriza la importación temporal de aceite puro de oliva del extranjero con arreglo a lo que previene el apartado del artículo 5.º del R. D. de 8 de julio de 1926 y lo que se determina en esta nueva disposición.

El día del presidente

Madrid (Teléfono).—Esta mañana despachó el presidente del Consejo de ministros con el ministro de la gobernación y el vice-presidente del Consejo de Economía Nacional.

Después recibió al presidente del Supremo de Guerra y Marina y a una comisión de fabricantes de azulejos y loza acompañada del señor Castedo, y al gobernador de Tarragona con una comisión de dicha población.

Yanguas ha venido al Consejo

Madrid (Teléfono).—Para asistir a la reunión ministerial que tendrá lugar esta tarde, ha llegado esta mañana a Madrid el ministro de Estado señor Yanguas.

Fue recibido en la estación por el señor Espinosa de los Monteros y alto personal del Ministerio.

Esta mañana no estuvo en su despacho oficial.

EL DIA EN PALACIO

Madrid (Teléfono).—Esta mañana estuvo en Palacio despachando con el Rey el presidente del Consejo de ministros.

A la salida el general Primo de Rivera fué saludado por el nuevo gobernador civil de Málaga. Ambos conversaron extensamente en el zaguán del Regio Alcázar.

Nuevo ministro de Rumanía en Madrid

Bucarest (Teléfono).—Ha sido nombrado el señor Viesco nuevo embajador de Rumanía en Madrid.

El ex-embajador de Italia se vá

Madrid (Teléfono).—En el expreso de Barcelona marchará esta noche a dicha ciudad el embajador dimisionario de Italia señor conde de Paulicci de Calboli, que en dicho puerto embarcará con rumbo a su país.



Porque toser

puesto que las Pastillas Richelet han sido creadas especialmente para las personas que son propensas a los catarros. Las PASTILLAS RICHELET, constituyen una verdadera (poción seca) que debe llevar uno siempre consigo en el bolsillo, pudiendo cuidarse uno mismo aun estando en sus ocupaciones. Si la bronquitis está ya instalada, el PECTORAL RICHELET lo curará radicalmente e impedirá al mismo tiempo todas las complicaciones de asma, catarros, bronconeumonía, congestión pulmonar, etc.

Las PASTILLAS y el PECTORAL RICHELET se venden en todas las farmacias y droguerías. Las Pastillas se venden a 1/80 la caja; y caso de no encontrarlos diríjase enseguida al LABORATORIO RICHELET; San Bartolomé, 4; San Sebastián.

Información de Barcelona

Es esperado un buque de guerra holandés

Barcelona (Teléfono).—El crucero holandés "Trons", que está realizando un viaje de estudio por el Mediterráneo, fondeará el 26 de los corrientes en nuestro puerto, donde permanecerá hasta el dos de marzo.

En honor de la oficialidad se prepararán varios actos, entre ellos un banquete organizado por el Ayuntamiento.

Ladrones en una fábrica de sedas

De madrugada penetraron ladrones en una fábrica de sedas de Pascual Sumar llevándose 7.000 pesetas de una caja de caudales.

No han sido habidos los ladrones.

El resultado de un sumario

Parece ser que la sentencia en la vista de la causa por 34 delitos de estafa a Juan Ballesteros será absolutoria.

Un falso Policía

Ha sido detenido un sujeto llamado Eloy Gómez que fingiéndose policía pedía dinero a los dueños de los establecimientos.

En bando de Carnaval

El Gobernador civil recibió esta mañana a los periodistas dándole cuenta de que había aprobado el bando dictado por el alcalde para Carnaval.



La carne guisada en la cocina ordinaria se ha comprobado que pierde un 30 por 100 de peso.

Y en cambio la que vá con cocina de

GAS

apenas llega a un diez por ciento.

